



Heinz Winner †

1928 in Landshut geboren, nahm Heinz Winner nach dem Abitur das Lehrerstudium an der LBA Straubing auf und legte 1947 die I. Lehramtsprüfung ab. – Als junger Lehrer versah er seinen Dienst an verschiedenen Schulen Niederbayerns als Aushilfslehrer, wie es zu dieser Zeit üblich war. So tat er Dienst an der Volksschule St. Nikola in Landshut, an den Volksschulen in Eugenbach, Oberaichbach, Münchnerau, Furth, Schönberg, Irlbach, Regen, bis er schließlich 1951 in Untermittlerndorf im Landkreis Regen seine erste „feste“ Stelle bekam.

Aus persönlichen Gründen beantragte er 1955 seine Versetzung nach Moosthann, 1962 berief ihn die Regierung auf eine freie Lehrerstelle in Hoheneggkofen. Schließlich kehrte er 1964 in seine Heimatstadt Landshut zurück und unterrichtete von nun an an der Hauptschule Landshut St. Martin, wo er 1969 zum Konrektor ernannt wurde. Am 1. 5. 1976 ernannte ihn die Regierung zum Rektor an der Hauptschule Landshut-Schönbrunn. Von einer schweren Krankheit gezeichnet, mußte er bereits 1978 seine Ruhestandsversetzung hinnehmen.

Heinz Winner war ein Lehrer, der seine ganze Kraft und Energie zum Wohle der Schule und seiner Schüler einsetzte. Für ihn war Unterrichten und Erziehung Berufung. Strenge Leistungsforderung, gepaart mit Güte und warmer Menschlichkeit kennzeichneten sein pädagogisches Wirken. Als Lehrer und Vorgesetzter erwarb er sich durch sein fundiertes Sachwissen, sein großes Organisationstalent und seinen unerschöpflichen Humor Anerkennung und Beliebtheit unter Schülern und Mitarbeitern.

Als langjähriger Personalratsvorsitzender zeichnete er mitverantwortlich für die harmonische Zusammenarbeit zwischen vorgesetzten Dienststellen und Lehrerschaft in Landshut. Neben seinen dienstlichen Tätigkeiten bereicherte er das Kulturleben der Stadt durch Mitwirkung und Leitung vieler kirchenmusikalischer Aufführungen. Wo immer ein Organist oder Dirigent für einen Festgottesdienst gebraucht wurde, war Heinz Winner bereit auszuhelfen und mitzuwirken.

Als langjähriger Vorsitzender des Naturwissenschaftlichen Vereins Landshut erwarb er sich besondere Verdienste beim Aufbau und bei der Pflege einer umfangreichen Gesteinssammlung und als Leiter und Organisator vieler naturkundlicher Exkursionen in die engere und weitere Heimat. Dem Pädagogen, Musiker und Naturwissenschaftler Heinz Winner wird ein ehrendes Andenken bewahrt, nicht nur in Landshut. W. Lang